



Soeben ist erschienen:

Die Sekten der Gegenwart.

Von

Paul Scheurlen.

Zweite, umgearbeitete Auflage (4.—7. Tausend).

Leg.-8°. 176 Seiten.

Preis brosch. M. 12.—, geb. M. 15.—.

In Kommission mit 30% Rabatt, bar mit 33 1/3%
u. Partie 11/10, Vorzugsrabatt auf weißem Zettel.

Inhalt:

Einführung. 1. Die Adventisten. 2. Internationale Vereinigung ernster Bibelforscher (S. V. E. B.) früher Russellianer oder Millenniums-Sekte. 3. Die Neuaufstehende Gemeinde. 4. Der Darbyismus. 5. Die Tempelgesellschaft. 6. Der Spiritismus. 7. Die Anthroposophie. 8. „Christliche Wissenschaft“. 9. Die Mormonen. 10. Die Behai-Weltreligion.

Die rege Nachfrage nach dem seit einiger Zeit vergriffenen „Die Sekten der Gegenwart“ hat uns trotz der Teuerung zu einer Neuauflage veranlaßt, zugleich auch als vorläufigen Ersatz für „Kalb, Kirchen und Sekten der Gegenwart“. Ein weiterer Band, der später erscheinen soll, wird sich mit den **außerkirchlichen Gemeinschaften** der Methodisten, Baptisten u. a. beschäftigen.

Das Werk ist **völlig umgearbeitet** und auf den **neuesten Stand** gebracht. Nachstehend einige Urteile über die erste Auflage:

Deutsch. prot. Bücherschau: Hier gibt ein gründlicher Kenner des Sektenwesens zum ersten Male eine zusammenfassende Darstellung, deren Vorzüge ebenso in der vollständigen Wiedergabe der Ergebnisse eingehender Forschung wie in der Belebung des an sich oft schwierigen Stoffes durch gewandt geschriebene Partien liegen. Daneben verdient die treffliche Charakterisierung Anerkennung und Lob.

Reform. Wochenblatt, Elbf.: Vielen wird der Hinweis auf dieses Buch willkommen sein, in welchem knapp und klar in verständlicher Form die wichtigsten Sekten dargestellt und beurteilt werden. — Wer sich schnell und sicher orientieren will, dem wird das Buch die wertvollsten Dienste leisten. Ich werde wiederholt darauf hinweisen.

Monatschrift f. Inn. Mission: Die Kenntnis des Sektenwesens gehört zur Bildung jedes denkenden Christen. Auf Grund gründlicher Spezialforschung liefert der Verfasser eine anschaulich und fesselnd geschriebene Darstellung. . . . Wir lernen ein Stück Kirchengeschichte, wie es uns besser nicht vor Augen geführt werden kann.

Wie die zahlreichen Vorausbestellungen beweisen, wird hier einem tatsächlichen Bedürfnis abgeholfen. Es können daher mit Leichtigkeit große Partien abgesetzt werden, um so mehr als sich die ganze kirchliche Presse mit dem Buch beschäftigen wird. Bei gleichzeitiger Vorbestellung liefern wir auch beschränkt in Kommission.

Aus dem Verlag der Deutschen Orient-Mission in Potsdam haben wir übernommen:

Die Bābi-Behā'i

Die jüngste muhammedanische Sekte

von

Dr. Hermann Koemer, Professor.

Leg.-8°. 192 S. u. XII S. Preis brosch. M. 5.—

In Kommission mit 30% Rabatt, bar mit 33 1/3% und
Partie 11/10, Vorzugsrabatt auf Verlangzetteln.

Auch die Herausgabe dieses Werkes ist auf ein lebhaft empfundenes Bedürfnis zurückzuführen, denn sie erfolgte, um der Propaganda der Behai in Deutschland zu begegnen. Das Buch wurde auch sehr warm aufgenommen, wie aus angeführten Urteilen ersichtlich ist.

Theolog. Literaturbericht: Die Babi-Behai-Sekte, die man freilich kaum noch als islamisch bezeichnen kann, erregt besonderes Interesse, weil sie die einzige religiöse Bewegung in der muslimischen Welt ist, die in den westlichen Ländern wirklich Eingang gefunden hat, am meisten in Amerika, wo das apokalyptisch-theosophische Element in den Kreisen der Christian Science gewirkt hat, aber auch in Frankreich, wo der bekannte Hippolyt Denis diese Sekte als eine neuzeitliche Humanitätsreligion anpries. Durch die Vermittlung von deutschredenden Amerikanern und Franzosen ist diese Sekte auch nach Deutschland gekommen. Wir sind darum Dr. Koemer zu warmem Dank verpflichtet, daß er auf Grund der französischen (Gobineau) und der englischen (Browne) Quellen eine bisher noch fehlende Geschichte von seiner Entstehung aus dem Babilismus bis in die Gegenwart gibt.

Christliche Welt: Das vorliegende Buch gibt eine auf eingehendem Studium der einschlägigen Literatur beruhende, sorgfältige und objektive Darstellung der merkwürdigen Bewegung des Behaismus. Koemers tüchtige Arbeit ist erwachsen aus dem praktischen Bedürfnis, der Propaganda der Behai in Deutschland zu begegnen. Aber das Buch ist auch, abgesehen von dieser praktischen Abzweckung, sehr interessant und lesenswert.

Schwäbischer Merkur: Wer sich über Wesen und Absichten des Behaismus orientieren, aber auch weiterhin einen Einblick bekommen will in die religiösen und politischen Bewegungen im Orient, der kann sich an der Hand des vorliegenden Buches vorzüglich darüber informieren. Es bietet eine eingehende, objektive und lichtvolle Darstellung.

Frankfurter Zeitung: Eine ganz vorzügliche Analyse der neueren Entwicklung dieser theosophischen Bewegung. Sie bietet dem Religionsforscher ein unschätzbbares Material.

Literarisches Zentralblatt für Deutschland: Diese Arbeit kann allen Freunden der Religionsgeschichte als die zuverlässigste und gründlichste Untersuchung über diese Sekte in deutscher Sprache empfohlen werden.

Theologische Literaturzeitung: Das mit umfassender Sachkenntnis, großem Verständnis und Fleiß und in gewandter Sprache geschriebene Buch sei jedem bestens empfohlen, der sich für religiöse Bewegungen der heutigen Zeit interessiert.

Wir bitten um Ihre Verwendung auch für dieses höchst zeitgemäße Buch, das angesichts der sich immer mehr ausbreitenden Behai-Sekte überall Interesse wecken und bei dem beispiellos billigen Preis und der Einbandausstattung Käufer in allen Kreisen finden wird. Eine beschränkte Anzahl liefern wir in Kommission.

Quell-Verlag in Stuttgart.